

PORTRAITS DE VOLONTAIRES



PRODDIGE est un projet, porté par le SCD depuis 2019, qui rassemble des volontaires de plusieurs pays, pour réaliser des missions de Service Civique autour des Objectifs de Développement Durable en Auvergne Rhône-Alpes. Les volontaires s'engagent sur une mission au sein d'une structure de l'ESS, tout en participant à un projet collectif interculturel, avec d'autres volontaires, visant à mettre en œuvre des actions de sensibilisation aux ODD sur le territoire.

Initialement mis en œuvre sur le Grand Lyon, le projet PrODDige est répliqué depuis 2022 dans la Drôme et la Loire, où il est coordonné localement par les associations ADOS et UFCV42.



LOUANE

24 ans

Originaire de Saint-Etienne (Loire)

● Tes motivations pour rejoindre PrODDige ?

Ce qui m'a interpellée, c'est la dimension complète de PrODDige : il y a des formations, des phases d'orientation pour la suite de notre parcours. PrODDige me permet d'œuvrer contre les inégalités dans le cadre de cette mission, mais aussi de comprendre comment s'articule le milieu associatif lyonnais, les modes de gouvernance, c'est très intéressant !

● Ton parcours d'engagement ?

J'ai fait du bénévolat ponctuel pour l'Adapei, par le biais de ventes de produits alimentaires pour soutenir leurs actions. Je me suis aussi investie chez Art Explora pour démocratiser la culture comme levier de connexion. Par ailleurs, j'ai passé un mois au Canada, où je me suis engagée dans un centre pédagogique destiné principalement à des enfants et leurs enseignants, où l'on s'occupait des animaux et de l'espace forestier du centre.

● Et après ?

Les études que j'ai suivies, avec l'obtention d'un Master 1 en traduction après avoir fait une prépa littéraire, m'ont apporté des compétences transversales. A présent, je souhaite me spécialiser en relations internationales. J'ai envie de me sentir utile à la société professionnellement, la gestion de projet dans le cadre de ma mission à Perle du Monde m'intéresse beaucoup par exemple !

● Un étonnement interculturel ?

Ce que l'on vit avec la promo PrODDige est une découverte incroyable. Je retiendrai le lien créé avec les volontaires, avec nos différentes perceptions. Cependant, on peut ressentir les mêmes choses, bien que l'on vienne de contextes culturels, sociaux et familiaux différents !

Propos recueillis par Pierre Migné

“Avancer c'est savoir réagir face aux opportunités”

Ma mission à Perle du Monde

Perle du Monde promeut l'artisanat équitable de produits fabriqués au Togo. L'association récolte des fonds afin de financer de nombreux projets au Togo, comme l'aide à l'accès à l'eau potable, l'agriculture ou encore la construction de latrines. Tous les produits sont entièrement faits main sous le label Commerce Équitable.

Ma mission : Je m'occupe de la boutique solidaire, je fais découvrir les produits, les pièces d'art et diffuse les actions de l'association. Je participe également à la création d'outils d'ECSI à destination des scolaires. Nous avons un projet en cours, avec ma binôme togolaise, sur des ateliers de médiation artistique et interculturelle avec des objets de la boutique, sur le harcèlement et un autre sur l'eau.

Mon projet de groupe

L'équipe: 4 volontaires de Côte-d'Ivoire, Gabon, France et Tunisie

La structure qui nous accompagne: Info-jeunes AURA

Thématique: les facteurs de vulnérabilité chez les jeunes

ODD concernés: 4/16/10

Actions prévues: Nous allons récolter des témoignages de jeunes et nous les diffuserons lors d'un événement avec une exposition, des vidéos, des jeux et des interventions de professionnels. Nous avons aussi prévu de rédiger un plaidoyer pour les collectivités locales et le ministère de la Jeunesse.

PrODDige est cofinancé par l'Agence Française de Développement, l'Agence du Service Civique, la Ville et la Métropole de Lyon, la DRAJES Auvergne Rhône Alpes et France Volontaires, en partenariat avec l'ANPE Bénin.